



移住を経験して

中野…地元の人と仲良くする、かわいがってもらうのがほんま大事やなーと感じました。ぼく、初めて役場に行った時、「田舎の方がコミュニティケーションとらなアカンよ」って言われたのが今も残ってるんですよ。天気の話や農作業などを通じて様子をうかがったり。そんな風にしていたら相手からも話しかけてくれて、少しずつ馴染んでいけるなと感じられて楽しいです。だから、「人とのコミュニティケーション疲れたから田舎行こ」みたいな感じで移住はやめた方がいいですね。人の近さ、あたたかさを感じるのがメリットやからね。人との距離が近いのが良いですよね！

合庭…ぼくは地区の班長をいませせてもらって、地区の一員になれてるなって感じます！

未来…住んでる周りの人がめちゃくちゃ良くしてくれるんですよ！本当にありがたい。

合庭…近所の方が3年後もいると知って「嬉しい！居て！」と喜んでくれたの、自分も嬉しかった

なあ。

中野…自分達も言ってもらいました！人が住む、居るだけで活気が出るんやなあって！

空き家に住む

真辺大地さん（以下、真辺）…和歌山県空き家改修補助金を活用しました。窓が木だったのを直したり、友達を呼んで内装を安くしてもらったりと、費用がかさまないように出来る限りの工夫をしましたが、実際空き家に住むとなると、いろいろ大変でした…。今となっては逆にDIYすることであるスキルが身につくやん！って前向きに捉えています！

中野…DIY楽しみたい人は、この生活絶対いい思う！

合庭…いろんなスキルを身につけられるチャンス！

イライラ解消法は

真辺…みんな、夫婦のイライラの解消法はどうしてますか？お互い慣れないことしてるから、イライラしてくるんですよ…。段取りうまくいなくて、時間オーバーし

たり。相手にも自分にも腹立つんですよ、解消法が知りたくて。

未来…仲良くしていきたいのに：空気が悪くなるのがイヤで。24時間ほぼ一緒から。

愛裕美…キッチンで好きな音楽を爆音でかけて、皿洗い（笑）

祐依…畑仕事だったら少し離れた場所で作業してますね。好きな音楽を聴いたりしてます。

中野…畑に大の字に寝て、深呼吸3回！でも自分は早くしたい、って焦るタイプで（笑）

有田川町に来てみて

合庭…有田川町は「みかんの町ですよ！」という存在は大きいですね。だから、なくなっていくのがイヤだと思う人は多いのを感じますね。

中野…来たら来たでやるしかない！とりあえずやりたいことやって行動してみるのが大事とってます！

祐依…あと、みかんの景色がキレイ！すごくないですか、山にずっとみかんがなる時期が好きですね！

中野…農業って、季節に沿って動くの面白いですよ。雨で外に行け